

Presidente y Director General:
Miguel Valladares García

pulso

Año III

San Luis Potosí, S.L.P. viernes 14 de diciembre de 1990

El autoritarismo provo

- Somos aún especie de súbditos: Meyer
- La democracia necesita modernizarse

La modernización económica de México tiene "muchos perdedores", porque está dejando en el camino a grupos de "inmodernizables". A los que se quedan atrás se les da "algo" por medio del PRONASOL, programa que "no resuelve los problemas de raíz", porque sólo es un paliativo, afirmó ayer el historiador e investigador de El Colegio de México Lorenzo Meyer.

Especialista en historia política, Meyer dijo a PULSO que en el país existen "importantes tensiones", una de las cuales tiene que ver con la democracia, área en la que, precisó, la "estrategia gubernamental es imprimir pesimismo al votante", a quien de manera abierta se le dice que hay fraude, lo que estimula el abstencionismo, para que "todo siga como está".

Estableció que se habla de fraude como condición para evitar la participación de la mayoría, porque si hay una respuesta electoral masiva, "la maquinaria del sistema se queda trabada", tal como pasó en las recientes elecciones de Mérida.

En México, agregó Meyer, se continúa viviendo un "autoritarismo" añejo, histórico, secular y sin legitimidad. Los ideales democráticos surgidos tras la Independencia



Meyer: Seguimos siendo una especie de súbditos.

sólo están en el papel, pues lo que sucede en realidad encuentra una enorme distancia respecto a lo que debe ser. Esta situación, dijo, es otra causa de tensión en el país, por demandas de participación de la sociedad civil, a la que ya no puede "volverse a adormilar".

¿Por qué es tan crítico del sistema?, se le interrogó.

"Porque la realidad siempre es perfectible", respondió, y sobre la

Martha Eugenia Ortiz

democracia como valor, reiteró: "Al hacer un examen de su realidad en México, veo lo que es y lo que puede ser, y encuentro un enorme abismo". Los mexicanos, resaltó luego, "seguimos siendo una especie de súbditos, es hora que no hemos podido acceder al papel de ciudadanos". Nos acercamos al siglo XXI y todavía no hemos dilucidado problemas del siglo pasado.

Meyer apuntó como "contradicción principal" de este momento, que el Gobierno ponga como condición para que la vida política se modernice, que primero se tenga éxito en la modernización de la economía. El historiador político opinó: "La modernización económica se debería hacer con el apoyo de la modernización política".

Sobre el éxito económico del sexenio del presidente Salinas de Gortari, advirtió que su futuro está en función de lo que apruebe el Congreso de los Estados Unidos en cuanto al Acuerdo de Libre Comercio. Y es aquí donde se da otra tensión social, alertó, entre el nacionalismo y dicha integración comercial, sobre la que advirtió que aunque la apertura de mercados sigue siendo buena para distribuir recursos, esto "no tiene nada que ver con justicia social".